
定例教授会議事録 

 

日     時   令和４年７月１４日（木）１５時００分～１７時３５分（Ｗｅｂ会議：Google Meet） 

 

 教授会内規に則り、定足数の確認を行った。 

 

前回議事録の確認 

４月開催の定例教授会議事録（案）は、原案どおり承認された。 

 

１ 諸報告 

（１）研究科内委員会報告 

① 研究科長 

    ・ 総長の部局訪問時に総長・プロボスト室から提示された部局訪問基礎資料に基づき、女性教員

数の現状と課題について報告があった。次いで研究企画担当副研究科長から研究業績数、

Top10％論文数、外部資金の獲得・受入数等の全学における研究科の順位等について報告があ

った。また、口頭にて中期目標・中期計画への取組における部局評価の実績報告について、以

下の取組内容にて提出した旨報告があった。 

     １）Society5.0 を支える研究基盤の推進 

     ２）量子アニーリング研究開発センター（T-QARD）を中心とした 産学連携活動と量子コンピ

ューティング啓蒙教育 

      ３）ラーニングアナリティクス研究センター（LARC）と Google 学習先端技術寄附講座（GALT）

を中心とした教育データ活用研究 

４）学際的環境におけるデータ科学グローバル人材育成 

５）横断的なＡＩ・数理・データ科学（AIMD）教育の展開 

６）教員の研究時間確保に係る取組 

・ 研究科内の新型コロナ感染者数（４月教授会報告以降の陽性者：学生７名、教職員１名）の報告

があった。 

② 研究企画担当副研究科長  

・ 学術振興委員会について、令和４年度学生プロジェクトの申請３件について承認した旨報告が

あった。また、6/23 の運営会議において各種支援経費の応募がなかった旨報告したが、見落と

しがあったため、現在委員会にて審議中である旨報告があった。 

・ 令和５年度科研費の公募スケジュールについては本日の議題の際に説明する旨説明があった。 

・ 研究企画委員会について、「言語変化・変異研究ユニット」の設置申請について承認した旨報告

があった。 

③ 教育担当副研究科長 

・ 教務委員会について、以下の報告があった。 

１）令和４年度１０月期「東北大学高等大学院博士後期課程学生挑戦的研究支援プロジェクト」

「東北大学高等大学院博士学生フェローシップ」に係る支援学生の推薦について、推薦スケ

ジュールを確認した。 

２）令和４年度第１学期授業評価アンケートを Google フォームにて実施する。 

３）令和４年度第１学期成績報告依頼について各授業担当教員へ依頼中である。 

４）令和５年度大学院共通科目の新規開講及び研究科横断科目の提供について、現状について

説明があった。 

・ 入試判定会議・入試委員会について、推薦入学特別選抜の結果の判定について審議し、当日の

専攻長会議を経て無事合格発表が行われた旨報告があった。 

  また、上期入試の願書は本日締切であること、２群における下期入試筆頭試験の簡素化案に

ついて継続審議中である旨報告があった。 

④ 総務担当研究科長補佐 

・ 修了生データベース（同窓会）整備ワーキンググループについて、今年度実施予定の「同窓会

総会」「公開講演会」「総合科学を考えるセミナー」について開催日及び講師等について報告

があった。 

・ 広報委員会について、ニュースレターの発行状況及び研究科 HP 内「研究者、駆ける」の再開

等について報告があった。 

・ 評価委員会について、「研究科の現状と課題」第１１号作成について編集ワーキンググループ

の選出及び出版計画等について検討した旨報告があった。 



・ 男女共同参画ワーキンググループについて、定期的にリーフレットを発行作成することになっ

たため、現在編集中であること、男女共同参画に関する各種支援制度に関わるアンケートにつ

いて実施予定のためご協力願いたいこと、FD を１２月教授会前に企画予定のため、参加いただ

きたい旨報告があった。 

⑤ 施設・経理担当研究科長補佐 

   欠席の施設・経理担当研究科長補佐に代わり、議長から以下について報告があった。 

・ 施設・経理委員会について、本日の議題について審議した。 

・ 安全衛生委員会について、月例報告の他、研究室等安全会議の７月の議題を「熱中症対策」に

決定した。 

（２）全学委員会報告  

議長から、６月２１日に開催された「部局長連絡会議・教育研究評議会」について、令和４年度

部局評価の実施について報告があり、その他の項目については資料での確認依頼があった。 

（３）運営会議報告 

議長から、配付資料に基づき説明があった。 

（４）専攻長会議報告 

議長から、配付資料に基づき説明があった。 

２ 審議 

（１）令和４年度当初予算配分（案）について 

欠席の施設・経理担当研究科長補佐に代わり、議長から配付資料に基づき説明があり、審議の結

果承認した。 

３ 報 告  

（１）令和４年度寄附金受入状況について 

議長から、配付資料に基づき報告があった。 

（２）博士後期課程学生発表会（7/15）について 

教育担当副研究科長から、配付資料に基づき報告があった。 

（３）令和５年度科研費のスケジュールについて 

研究企画担当副研究科長から、配付資料に基づき報告があった。なお、今年から過去採択事例の

研究調書の閲覧が Google ドライブによる閲覧となった旨説明があった。 

４ その他 

（１）「情報科学研究科の現状と課題」第１１号の作成について 

総務担当研究科長補佐から、来年２月の印刷を目標として作成することとしたこと、今回作成の

対象年は令和元年から令和３年までの３年間であり、原稿締切は１０月１４日（金）とする予定で

あること、各専攻長の他、分野の先生方へ後日作成についてメールで依頼する旨報告があった。 

（２）研究者ＩＤマスターファイルの作成について 

    研究企画担当副研究科長から、配付資料に基づき研究者 ID の確認作業について説明があり、９

月１４日（水）まで完了するよう依頼があった。 

 

【専任教授会】 

１ 審議 

（１）システム情報科学専攻 生体システム情報学講座 情報生物学分野 教授の任用について 

    専攻長から、配付資料に基づき候補者の略歴及び研究業績について説明があった後、審議

を行い投票の結果、これを承認した。 

（２）人間社会情報科学専攻 人間情報学講座 言語情報学分野 准教授の任用について 

   専攻長から、配付資料に基づき候補者の略歴及び研究業績について説明があった後、審議

を行い投票の結果、これを承認した。 

（３）外国人研究者招聘フェローシップ制度に係る招聘研究者への客員准教授の称号授与について 

   議長から、配付資料に基づき説明があり、審議の結果、これを承認した。 

 

（ 配付資料 ） 

・令和４年度教員名簿（７月１日現在） 

・令和４年度委員会等名簿（７月１日現在） 

 

次回教授会は、９月１５日（木）１５時から開催予定 


